

הדף

**LA HOJA 970**

**PREMIO AL SILENCIO**

**LA HOJA DE ELAD 596**

**EL TESTIMONIO**

## VIDA: PREMIO AL SILENCIO

**Por eso dijo, Yo le di Mi Pacto de Paz... y será para él y para su descendencia, un pacto de sacerdocio, eterno.**

**(Bamidvar 25,12-13)**

¿Cuál es el significado de una recompensa de "Pacto de Paz"?, pregunta el rab hagaon **Reuben Karelinstein ztz"l**.

Está escrito en el "**Targum Ionatan**": "Viji Lealma", que vivirá eternamente.

Y así también aparece en el Midrash (Bamidvar Raba 21,3): que todavía no se ha cumplido, y sigue diciendo (Malaji 2,5): "Mi Pacto será con él, la vida y la paz".

Pinjas le dio vida a todo el pueblo de Israel – *y no exterminé a los hijos de Israel con Mi Celo*, y gracias a este mérito, recibió la vida eterna, ojo por ojo...

Pero resulta difícil de entender, porque, ¿dónde aparece señalada la vida? "Mi Pacto de Paz", habla sobre asuntos de paz, no sobre asuntos de vida...

Si la Tora hubiera querido indicarnos sobre la vida eterna para Pinjas, habría sido necesario escribir, por ejemplo: "Yo le di Mi Pacto de Vida".

La explicación la encontramos en el **Alshij Hakadosh**:

El Midrash "Shojer Tov" sobre el Tehilim, trae un desarrollo sobre su último versículo, "Kol Haneshtama...", toda el alma alabe a Hashem...

El "Ialkut" también lo explica: el alma de la persona, a cada momento, sube al Cielo y baja, pidiendo salirse del cuerpo...

**CLASES DE TORA EN ESPAÑOL: 079 575 7924 \ 050 583 7236**

1. Perashat Hashavua 2. Jafetz Jaim 3. Shemirat Halashon 4. Musar

*Leiluy Nishmat*

**Israel Ben Shloime ztz"l** Lea (Luisa) Bat Rosa *Aleha Hashalom*

Iemima Bat Abraham Avinu *Aleha Hashalom*

**Shlomo Ben Simi z"l** Clara Bat Elías *Aleha Hashalom*

**Rab Itzjak Ben rabi Shalom Mordejai Shevadron ztz"l**

*Consultas: 050-415-4745 08-974-2877. El folleto tiene santidad, requiere guenizá.*

*Por favor no transportarlo en Shabat en lugares donde no hay erub,  
ni leerlo en momentos de Tefilá o de lectura del Sefer Tora.*

Se pregunta, ¿cómo puede hacer para mantenerse en ese cuerpo de materia?

Y Hakadosh Baruj Hu, *Su Honor llena todo el mundo*, cuando el alma quiere salir y ve el instinto del mal que ataca permanentemente a la persona, vuelve hacia atrás, y acepta quedarse en el cuerpo.

Por eso está escrito “toda el alma” – todo tiempo que el alma sube y baja, “alaba a Hashem” – a las cosas maravillosas que Hashem hace con nosotros...

¿Por qué pasa esto?

¿Por qué el alma quiere salir?

Explica el Alshij Hakadosh: como sabemos, el alma es “parte” de Hashem en el Cielo, y su “lugar” de residencia está bajo el Trono Celestial...

La hacen descender a la tierra, desde su origen celestial, y la introducen dentro de un cuerpo hecho de barro. Desde luego, no podemos decir que ése sea su ambiente natural, su hábitat, por eso, todo el tiempo está intentando salir de allí, hacia afuera, quiere escaparse del cuerpo...

Entonces, el alma consigue ver a Hakadosh Baruj Hu. El Creador del mundo, “que llena toda la tierra con Su Honor”, y que, a pesar de su Grandeza (o tal vez la expresión correcta sea: debido a su Grandeza), “descansa con ella en medio de la impureza” (Vaikra 16,16).

El alma dice: **alcanza para el siervo estar con su Señor...** Si Hakadosh Baruj Hu está aquí, también yo puedo permitirme estar aquí...

De acuerdo a esto, podemos aclarar un asunto adicional.

Está escrito en la Tora, al comienzo de la perashat Bejukotai: *si se conducen en Mis Leyes, cuidan Mis Preceptos y los hacen...*, continua la Tora dando detalles sobre las bendiciones que recibiremos cuando hacemos lo que dice el versículo: *la tierra dará su producción, estableceré la paz en la tierra, haré que las bestias salvajes se alejen de la tierra, los haré fértiles y los multiplicaré, etc., etc.*

Como podemos ver, si ponemos todo de nuestra parte, tendremos la bendición asegurada, todo lo bueno.

Entonces, la Tora agrega algo más, que se asegura para el que se conduce con las Leyes de Hashem – *y colocaré Mi Santuario entre ustedes y Mi Alma no los rechazará...*

¡Asombroso entre lo asombroso!

¿Cuál es la novedad aquí?

¿Hay aquí una bendición especial?

Vemos que, inclusive en el momento del reproche, después de que la Tora enumera todas las maldiciones que recibirá la persona que, *lo alenu*, se aparta de Hashem, de todas formas, Hashem le asegura: y también cuando estén en la tierra de vuestros enemigos, no los despreciaré...

Entendemos de aquí, que cuando Israel está en un nivel espiritual relativamente bajo, Hashem no nos desprecia, con lo cual, cuando cumplimos con Su Voluntad, conduciéndonos por los caminos de la Tora – con seguridad absoluta podemos afirmar que “*Mi Alma no los rechazará...*”

Por eso la pregunta: ¿qué vio la Tora como necesidad de destacar esto?, es una consecuencia evidente...

En la perashat Teruma, está escrito: *y construirán para Mí un Santuario, y habitaré entre ellos...* Dijeron nuestros sabios: no está escrito en él sino entre ellos, dentro de cada uno y uno de Israel. Porque cada integrante del pueblo de Israel es un Santuario para que la Divinidad repose en él...

De aquí se explica el versículo de la perashat Bejukotai: *y colocaré Mi Santuario entre ustedes* – Hakadosh Baruj Hu deposita Su Divinidad en cada iehudi, que es como un Santuario. Y con este mérito, de que Hakadosh Baruj Hu está Presente dentro de cada persona, por esto *y Mi Alma no los rechazará* – el alma de cada uno no se siente desplazada de su cuerpo y permanece en él, como cuando dice *alcanza para el siervo estar con su Señor*.

Ahora, vamos a analizar la recompensa de Pinjas.

Si la Tora habría escrito “Yo le di Mi Pacto de Vida” – para que Pinjas viva eternamente, resulta ser una recompensa sólo de tiempo, a lo largo de los años.

Y está escrito en el Tehilim, que los días de la persona serán setenta años, y si es fuerte ochenta años... Pinjas se hará merecedor de gran cantidad de días y años, seguirá viviendo sin límite de tiempo...

Tal vez se trata de una gran recompensa, pero, de todas formas, es una recompensa en este mundo, que se refleja en el tiempo que transcurre su vida.

Pero la Tora viene a mostrarnos que la recompensa de Pinjas no es solamente un tiempo, o una cantidad de años, sino también hay además de la cantidad, calidad...

“Mi Pacto de Paz” – lo que significa: el alma vivirá en paz con el cuerpo, habrá armonía entre ellos, con lo cual, el alma no tendrá la necesidad ni tampoco el deseo de escaparse del cuerpo...

Esta es la señal que apareció en el versículo de Malaji, que trajo el Midrash con respecto a la recompensa de Pinjas: “Mi Pacto será con él, la vida y la paz”. No simplemente vida, sino vida de paz, que el alma viva en paz con el cuerpo. La cima de la integridad...

Y con estos elementos, el Alshij explica algo más: dicen nuestros sabios en el Midrash (Bamidvar Raba 16,1) que los espías que envió Iehoshua fueron Kalev y Pinjas. Y está escrito allí (Iehoshua 2,4): *y tomó la mujer (Rajav) a los dos hombres y lo escondió...* no está escrito lo escondió sino lo escondió, en singular...

¿Por qué?

Porque a Pinjas no hacía falta esconderlo, porque era sólo espiritualidad, un ser completamente puro.

Normalmente, el alma no vive en paz con el cuerpo, hay una lucha permanente, el alma busca lo espiritual, el cuerpo busca lo material. Pero con Pinjas no era así, gracias a la Bendición que mereció, directa del Creador – *Yo le di Mi Pacto de Paz*, su cuerpo se purifica y vive en paz completa con el alma...

El cuerpo material se ve con los ojos (no es novedad). Por eso, cuando una persona busca a otra y la segunda no quiere que la encuentren – necesita esconderse, salir de su vista, que no lo vea. Pero, cuando el cuerpo se hace espiritual, en semejante nivel donde puede vivir en paz con el alma, cuerpo y alma son una sola cosa – y no es necesario ocultarse de la vista de los otros...

El “**Maharam Shik**” nos habla en nombre de su Rebe, el “**Jatan Sofer**”:

La perasha anterior termina diciendo: *y fueron los muertos en la epidemia, veinticuatro mil...* y ésta comienza: Pinjas, hijo de Elazar Hacoheh, hijo de Aharon Hacoheh..

La Guemara, en el tratado de Jaguiga (hoja 4b) trae un relato muy difícil de comprender. Tiene cosas, aparentemente, muy elevadas, que están por encima de nuestro entendimiento:

Una vez, el Angel de la muerte fue enviado a la tierra para llevar el alma de una mujer llamada “Miriam, la que trenza los cabellos de las mujeres”, y este enviado, por equivocación, se llevó el alma de otra mujer – “Miriam, la que hace crecer bebés”, que, desde luego, murió antes del tiempo que tenía asignado.

Es muy difícil entender cómo es posible que el Angel de la muerte tenga “errores”, y a esta mujer se le quitaron años de vida por dicho error.

Le preguntaron al Angel de la Muerte: ¿qué haremos con esos años de vida que pertenecían a esa mujer?, ¿quién los puede recibir?

Y contestó: si hay un hombre sabio, que escucha desprecios (o alguna otra cosa no buena que le dicen), y no contesta, le agregarán a él todos estos años de vida que pertenecían a la mujer...

Y nosotros sabemos que las tribus despreciaban a Pinjas.

Estas son las palabras de Rashi al comienzo de la perasha:

*Pinjas Ben Elazar Ben Aharon Hacoheh* – porque las tribus lo despreciaban y decían: miren este “Ben Puti” (hijo del que arreglaba, *Pitem*, los animales para ofrendar a la idolatría, su madre era la hija de Itró) que mató a uno de los príncipes de una tribu de Israel... por eso la Tora lo menciona como descendiente de Aharon Hacoheh (su abuelo paterno, Itró era su abuelo materno).

¿Y qué hacía Pinjas cuando escuchaba los desprecios?

Escuchaba los insultos – ¡y guardaba silencio!

¿Y cuál fue su recompensa por este silencio?

*Y fueron los muertos por la epidemia, veinticuatro mil* – vamos a imaginar:

Si a cada uno de los muertos en la epidemia, le restaba sólo un año de vida para seguir viviendo (ya que fueron muertes anticipadas por la epidemia) – Pinjas se haría merecedor de otros ¡veinticuatro mil años de vida!

¿Todo esto gracias a qué?

Escuchó los desprecios – ¡y calló!

Y tal vez, los muertos en la epidemia eran personas jóvenes, y a cada uno de ellos le quedaban muchos años, o inclusive sólo a una parte de ellos – todos esos años pasaban a Pinjas...

Con esto podemos entender por qué está escrito, sin dar muchas explicaciones, que “Pinjas no murió”.

Cada uno de nosotros puede hacer cálculos...

Además de la recompensa de “vida y paz”, Pinjas recibe muchos años, para seguir vivo hasta el fin de los tiempos... y nadie va a pensar que pierde por no contestar... lo que ganamos con el silencio no tiene medida...

*Ieji Reuben.*

# KEHILAT NAJALAT MOSHE

LA COMUNIDAD LATINOAMERICANA EN EREZ ISRAEL  
EN MEMORIA DE MOSHE BEN SABRA

Rab Hakehila: Rabi MORDEJAI SACYLER Shlita

## COLEL BEIT SHMUEL

EN MEMORIA DE SAMUEL Y LUISA EDERY COHEN

RASHI 9 - ELAD – ISRAEL

TELEFONO: 0 (0972) 52 711 1755

Hadlakat Nerot: 19:22 Shekia: 19:51

Fin de Shabat: 20:32 R”T: 21:04

## TESTIMONIO DE SANTIDAD

Estas son las familias del reubeni...

(Bamidvar 26,7)

Encontramos en el Midrash (Shir Hashirim Raba 4,12) que los pueblos del mundo despreciaban a Israel: ¿para qué ustedes se hacen llamar con los nombres de los antepasados?

Si los egipcios los esclavizaron, dominando a los hombres, seguramente habrán abusado de sus mujeres.

Por eso, Hakadosh Baruj Hu le puso a las tribus una letra “Hei” delante y una letra “Iud” al final, por ejemplo, para Reuben רְאוּבֵן sus descendientes serán “el reubeni” הַרְאוּבוּנִי y así con todas las tribus.

*Leiluy Nishmat*

Israel Ben Shloime ztz”l Lea (Luisa) Bat Rosa Aleha Hashalom

Iemima Bat Abraham Avinu Aleha Hashalom

Shlomo Ben Simi z”l Clara Bat Elías Aleha Hashalom

Rab Itzkaj Ben rabi Shalom Mordejai Shevadron ztz”l

*Consultas: 03-909-5405 050-415-4745. El folleto tiene santidad, requiere guenizá.*

*Por favor no transportarlo en Shabat en lugares donde no hay erub,  
ni leerlo en momentos de Tefilá o de lectura del Sefer Tora.*

Hashem pone Su Nombre ה"י atestiguando sobre ellos que son los legítimos descendientes de las tribus.

Estas palabras de nuestros sabios, se ven reflejadas en los versículos (Tehilim 114,1-2): **“Betzet Israel Mimitzraim”, en la Salida de Israel de Egipto** estaba la **“Beit Iaacov”, Casa de Iaacov**, es decir, las mujeres (como aparece en el Midrash, Shemot Raba 28,2), **“Meam Loez”, entre un pueblo de lengua extraña**, los pueblos del mundo nos despreciaban... y Hakadosh Baruj Hu atestiguó sobre Israel, que son hijos de sus padres, y cuidaron la Santidad de sus familias, por eso **“Haita Iehuda”, fue Iehuda**, el Nombre de Hashem que atestiguó **“Lekodsho”, para Su Santidad... “Israel Mamshelotav”, Israel su poder**, Israel gobernó sobre ellos (en temas de santidad), y no como los egipcios pretendían decir que gobernaban sobre los cuerpos de sus esclavos, y además sobre sus mujeres...

Rashi agrega otro versículo (Tehilim 114,4): **“Shivtei Ka Edut Leisrael”, las tribus de Hashem, testimonio para Israel**, donde las letras “Iud” y “Hei” son el testimonio para Israel, que cuidaron su santidad, por eso **“Lehodot Leshem Hashem”, para alabar el Nombre de Hashem**, porque puso Su Nombre sobre nosotros...

Pregunta el **“Kli Iakar”**, ¿por qué el Nombre de Hashem no aparece en forma ordenada: la letra “Hei” se anticipa a la “Iud” (Hareubeni)

Y contesta: dicen nuestros sabios, cuando el hombre y la mujer tienen méritos, la Divinidad está entre ellos. La “Iud” de la palabra hombre (איש) y la “Hei” de la palabra mujer (אשה). Por cuanto que la letra “Hei” está en la mujer, al adelantar la letra “Hei”, Hashem atestigua sobre el cuidado que ellas pusieron en su santidad

Hasta dónde cuidaron las hijas de Israel la Santidad, lo vemos en este relato: Sucedió en los días del terrible Holocausto, con noventa y tres jóvenes del Seminario. Los hechos se supieron, en ese tiempo, en todo el mundo...

Los alemanes, *Imaj Shemam*, tomaron la ciudad de Kraka, en Polonia. Las jóvenes junto a sus maestras, de uno de los seminarios fundado por la señora Sara Shnirer, *Aleha Hashalom*, fueron atrapadas, todas juntas, y puestas en un gran salón, muy hermoso.

Les indicaron, que debían prepararse para la noche, ya que vendría un grupo de soldados...

Ellas sabían muy bien lo que estaba por ocurrir, y tenían preparado, desde un principio, por cualquier cosa mala que podría llegar, pastillas con veneno para todas las jóvenes (al parecer ya tenían sospechas sobre cosas semejantes).

Las maestras, entre llantos, explicaron a sus alumnas lo terrible de la situación, y que se presentaba ante todas el precepto de “Santificar el Nombre

de Hashem”, ya que era preferible morir antes de ser víctimas de este tipo de abusos...

Una de las maestras alcanzó, en esas horas, a escribir una carta dirigida a uno de los grandes rabinos de “Agudat Israel” en los Estados Unidos, para informarle lo que estaban a punto de hacer. La envió a uno de los “guetos” que todavía funcionaban (la carta llegó a destino por caminos que no son caminos, y la copia fue guardada y fotografiada, apareciendo en muchos libros que hablan sobre el Holocausto).

Después, todas juntas, entre llantos, pero con alegría en sus corazones, recitaron la bendición para cumplir el precepto: “que nos santificaste con Tus Preceptos y nos ordenaste para Santificar Tu Nombre”, y tomaron las pastillas con veneno, entregando sus almas con pureza y santidad maravillosas.

A la noche, llegaron los soldados y encontraron a todas las mujeres muertas. Todas ellas eran jóvenes sencillas, con maestras, como todas las maestras del pueblo de Israel. No eran las mujeres de grandes rabinos – podemos asegurar que ésta era la Santidad que se “respiraba” en todas las casas de Israel. Y para todas ellas, estaba clarísimo, que para cuidar nuestra santidad necesitamos llegar hasta el final, entregando el alma para Santificar Su Nombre.

Tenemos otro relato sobre el cuidado de la Santidad.

Cuentan sobre el gaon, rabi **Shmuel Aharon Iudelevich** tzt”l, que desde su niñez fue huérfano, y creció y vivió durante muchos años, en la casa del justo, tan conocido por sus favores, rabi **Arieh Levin** tzt”l.

Sabemos que rabi Arieh se ocupaba de todos los pobres de Ierushalaim...

Cuando este joven llegó a la edad de casarse, rabi Arieh pensó en tomarlo como yerno, casarlo con una de sus hijas...

Conocía muy de cerca sus notables cualidades.

Un día, intentó hacerle la oferta al joven, hablando en forma indirecta, con señales, para conocer su posición al respecto. Rabi Arieh siguió con sus sugerencias, hasta que el joven se dio cuenta de sus intenciones: se sorprendió mucho, y dijo: “no sabía que usted tenía una hija en edad de casarse”.

¿De qué estamos hablando?

De un joven que vivió en la casa de rabi Arieh durante varios años, en la misma casa, como un integrante más de la familia.

Y la casa de rabi Arieh no era muy grande... un cuarto y una pequeña cocina... esto era toda la casa... y de todas formas el joven no supo que, en la misma casa había una joven de su misma edad...

¡Cuánta pureza, cuánto recato, cuánta santidad hay en una casa de Israel!...

*Leitaden Beahavatja.*

## HORARIOS DE SHABAT

12:00 a 13:00 Shiur Daf Iomi a Cargo del Rab Hakehila

19:10 Shir Hashirim

19:22 Minja

Derasha a cargo del Rab Hakehila

20:20 Arvit (aproximadamente)

8:00 Shajrit, luego Kidush y Shiur Daf Iomi a cargo del Rab Hakehila

17:45 Shiurim y Avot Ubanim

18:45 Minja

20:35 Arvit Motzae Shabat (aproximadamente)

## HORARIOS DE JOL

**Shajrit: 7:50 (Korbanot)**

**COLEL "BEIT SHMUEL"**

**SEDER ס**

9:00 a 13:00 a cargo del Rab Hakehila

**COLEL "BEIT SHMUEL"**

**SEDER ן**

16:30 a 19:00 a cargo del Rab Hakehila

15:00 a 15:30 Jumash Bereshit con Mefarshim a cargo del Rab Gabriel Guiber

15:30 a 16:30 Musar a cargo del Rab Gabriel Guiber

**Minja: 19:00**

19:20 a 20:00 Halajot a cargo del Rab Hakehila

20:00 a 21:00 Shiur Daf Iomi a cargo del Rab Hakehila

**Arvit: 21:00**